
 
DOMINGO 29 DE SEPTIEMBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
LIDERARÁN MUJERES IEQ Por Sergio Venegas Ramírez En un hecho singular, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) estará encabezado por dos mujeres: Yolanda Elías Calles Cantú, como presidenta, y María Esperanza Vega Mendoza, como secretaria ejecutiva. Ambas serán electas en la Sesión Ordinaria de Consejo General de este lunes, anticiparon a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, fuentes de gran confiabilidad. De acuerdo con la información, los siete consejeros electorales han logrado un consenso mayoritario que, además de destacar la capacidad de las seleccionadas, coincide con el próximo 60 aniversario del reconocimiento del sufragio a las mujeres en México. La última presidenta del IEQ fue Cecilia Pérez Zepeda, a quien le correspondió dirigir este órgano en las elecciones constitucionales del 2009. El punto central de los 10 incluidos en el Orden del Día para la Sesión Ordinaria del Consejo General del IEQ señala la elección libre, secreta y directa de presidente y secretario ejecutivo, a cargo de sus integrantes, para relevar a Vidal Uribe Concha y a Magdiel Hernández Tinajero, respectivamente. (PA, principal)  
YOLANDA ELÍAS CALLES PARA EL IEQ Jahaira Lara Demetrio Juaristi, consejero electoral, recordó que el nuevo presidente del IEQ se elegirá el lunes y se manifestó por Yolanda Elías Calles Cantú. (Noticias 1-A y 2-A) 
 
BUSCA PAN DESAPARECER INSTITUTOS ELECTORALES VÍA REFORMA ELECTORAL Por Excélsior Esta semana el PAN presentó su propuesta de reformas en materia Político-Electoral, la cual, a decir de su presidente nacional, Gustavo Madero, fue avalada por todos los miembros del partido. Madero explicó que los panistas proponen la nulidad de la elección presidencial respecto al rebase de topes de campaña. Asimismo, entre las propuestas panistas figura la creación del Instituto Nacional Electoral, con lo que desaparecen los institutos electorales estatales. (Plaza de Armas 1 y 3)  
SÍ A REELECCIÓN DE DIPUTADOS: PRD El PRD se manifiesta a favor de la reelección inmediata de los legisladores, la eliminación de todo fuero constitucional y por la creación del Instituto Nacional Electoral. El dirigente del PRD en Querétaro, Carlos Lázaro Sánchez, informó que su partido presentó diversas reformas constitucionales y legales en materia de régimen político y electoral. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” Los partidos políticos ya se frotan las manos. Resulta que el IEQ podría realizar modificaciones al proyecto de redistritación, dejando abierta la posibilidad de integrar más distritos electorales, lo que implicaría un aumento en el número de legisladores. Ya no serían 25, sino más personas que vivirían del erario. Aunque todavía no es una posibilidad, el IEQ, en voz de su director Rubén Eguiarte Mereles, pide actualizar el estudio técnico de redistritación debido al crecimiento poblacional de Querétaro. Queda claro que ante la llegada de más ciudadanos se tiene que garantizar su derecho de votar y ser votados.  Desde su toma de protesta como presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, a Tonatiuh Salinas Muñoz se le ha visto en diferentes municipios, con alcaldes y ex alcaldes. Reuniones y más reuniones son parte de su agenda. Esta semana estuvo con los presidentes de las cámaras industriales, a quienes les presentó el paquete de 
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reformas expuestas por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. También, y antes de que acudiera a Palacio de Gobierno, platicó con la alcaldesa de Pedro Escobedo, Ángeles Tiscareño, a quien le brindó todo su respaldo, una vez que se conoció la negativa del Instituto Electoral para realizar comicios extraordinarios en ese municipio. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” Quizá motivado por las pasiones, éstas se desbordaron en la sesión del pasado martes de los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro. Azorado quedé al escuchar al secretario técnico del consejo, Magdiel Hernández Tinajero. La discusión versaba en torno a la creación del Instituto Nacional Electoral que los legisladores federales, asentados en la capital del país, han propuesto en sustitución de los institutos electorales de los estados. Pues bien os digo que el susodicho consejero Magidel, en su intervención, acusó al actual presidente de la Mesa Directiva de aquel congreso, el nacional, de revanchista. Quedé –os confieso- estupefacto pero no perdí ni el comportamiento ni la atención a sus palabras. Dijo que el referido presidente, el queretano y miembro de la cofradía panista, Ricardo Anaya Cortés, quiere cobrar revancha desapareciendo a los órganos electorales estatales. Recordó que en 2010, cuando el mancebo Ricardo era coordinador de diputados del PAN en el Congreso local, ordenó a éstos abandonar la sesión en la que se eligieron a los actuales consejeros (salvo dos). Digamos que con tal acción los de la cofradía blanquiazul desaprobaron a los nuevos consejeros; en esa ocasión, aseguraron que estaban en contra porque era gente vinculada a los del tricolor. De acuerdo a la lectura Magdiel Hernández -letrado en ámbitos electorales- ahora que está encumbrado, el panista Ricardo Anaya quiere despedir a los actuales consejeros. “Anaya fue el responsable de la falla en la integración de este organismo electoral ¿No será que busca una revancha política?” cuestionó el secretario técnico del IEQ. Más aún, Magdiel Hernández arengó a los presentes a oponerse a todas las reformas que se discuten en el Congreso de Unión y remató su exhorto con un México necesita una revolución…por la vía institucional”. Sea pues. (a.m. 1-A)  

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
ALERTA MADERO DESPLOME DE EMPLEO Y CONDENA REFORMA Ni con la reforma laboral ya aprobada que tanto impulsó el PAN se ha logrado frenar la caída del empleo, admitió el dirigente nacional de ese partido, Gustavo Madero, al advertir que ha sido producto de decisiones que ha tomado erróneamente el Gobierno Federal, y que no se puede responsabilizar a las lluvias de las afectaciones en la economía, como lo declaró el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray.  Dijo que desde que inició este gobierno, la economía ha caído en una desaceleración importante, y que entre otros factores ha influido la baja en el gasto público que se retrasó mucho tiempo, y que los cambios de políticas en la vivienda, el sector de la construcción dejó de ser de los que tenían alta generación de empleo. (Diario de 
Querétaro 3-A, Plaza de Armas 9 y El Universal Querétaro 4-A) 
 
MARCOS, EJEMPLO DE LEGISLADOR: BÁEZ “Marcos es un modelo y un ejemplo de legislador con el que el Partido Acción Nacional está satisfecho y le reconoce su labor”, destacó José Luis Báez, presidente del CDE del PAN. Al presentar el primer informe de actividades legislativas del diputado federal Marcos Aguilar, su dirigente estatal José Luis Báez dijo que el trabajo que se ha hecho, es un ejemplo de un buen legislador.  El diputado Alejandro Delgado, reconoció el trabajo de Aguilar. Alrededor de 20 personas que dijeron ser vecinos de Hércules y encabezados por el 
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Secretario General de la Sección 190 de Transporte de la CROC, Pedro Pérez Sosa, se manifestaron afuera del salón donde el diputado Aguilar rindió su informe. Tildaron de “mentiroso” al legislador, a quien señalaron que únicamente busca desprestigiar acciones de gobierno como RedQ, el Tren Rápido y que sólo busca hacer campaña para la alcaldía de Querétaro. (Noticias 1-A) 
 
IRÁ MARCOS CONTRA PLURIS El diputado federal del PAN Marcos Aguilar Vega, rindió su Primer Informe de actividades legislativas, donde anticipó que en los próximos días someterá a debate en el Congreso una iniciativa para modificar su composición, pues una de sus promesas de campaña fue la eliminación de los diputados plurinominales. Ante el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, el diputado Luis Alberto Villareal, coordinador legislativo de Acción Nacional en la Cámara de diputados; militantes y representantes de distintos sectores de la sociedad, Aguilar Vega rindió su informe. "He presentado 25 iniciativas y cuatro puntos de acuerdo de manera individual durante los dos primeros periodos ordinarios de sesiones y sus recesos. Cada iniciativa presentada, ha sido en colaboración con los queretanos", expresó. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 2-A, El Universal Querétaro 5-A y a.m. 5-A) 
 
DA EXPLICACIONES OBRE TREN RÁPIDO El diputado federal, Marcos Aguilar Vega, explicó ayer que lo que sucedió con el tema de los habitantes de Hércules y la construcción del tren rápido fue que de acuerdo con los habitantes de esta zona de la capital hace unos días un grupo de personas de una empresa española pasaron casa por casa pidiéndoles que realizarán un avalúo de sus propiedades, que ellos tendrían que pagar ya que era muy probable que sus casas fueran expropiadas por la construcción del proyecto del tren rápido.  Aguilar Vega, explicó que él les ofreció enviar algunos oficios a los tres niveles de gobierno incluido al presidente Enrique Peña Nieto para que se les recibiera y se les informara. (Plaza de Armas 8) 
 
SE MANIFIESTAN EN INFORME Un grupo de alrededor de 20 personas se postraron frente al salón en donde el diputado federal panista Marcos Aguilar Vega llevó a cabo su Primer Informe de Actividades, mismo que lo calificaron como “disuado mentiroso”, al señalar que la única labor que realiza el legislador es hacer uso de los recurso públicos para precandidatearse. Alrededor de las 12:30 horas un grupo de personas lideradas por el ex candidato a la gubernatura, Pedro Pérez Sosa, llegaron con pancartas para externar sus molestias, quien explicó que además de alarmar a los ciudadanos de Hércules con el argumento de que el gobierno le quitaría parte de su propiedad para que por esta zona pase el tren rápido, Aguilar también ha engañado a los ciudadanos en referencia al sistema de transporte Red Q. (Plaza de Armas 9 y El Universal Querétaro 5-A) 
 
JUNTA MARCOS A CREMA Y NATA DE ACCIÓN NACIONAL Se presenta la crónica del arribo del diputado federal panista Marcos Aguilar Vega, con media hora de retraso, para rendir su primer informe legislativo entre la crema y nata del panismo, acompañado del presidente de la Cámara de diputado, Ricardo Anaya, el coordinador de los diputados del PAN en el Congreso de la Unión, Alberto Villarreal, y el líder nacional del PAN, Gustavo Madero; además una manifestación en su contra se presentó a las afueras del Chamali. (Plaza de Armas 1 y 8) 
 
FUEGO AMIGO “SONRISITA” Por la cocina, el diputado federal y presidente de la Cámara, Ricardo Anaya Cortés, arribó al informe de su colega Marcos Aguilar, acompañado por su esposa Carolina Martínez. Discreto, el aspirante al Gobierno del Estado, fue el más ovacionado. (Plaza de Armas 1) 
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INFORME DE PANCHO EL PRÓXIMO SÁBADO El senador Francisco Domínguez Servién anticipó que realizará su informe de actividades el sábado 5 de octubre en el auditorio de Contaduría de la UAQ; y dijo que aplicará 100 mil pesos de recursos públicos y el resto serán apoyos de amigos. (Diario de Querétaro 3-A y Noticias 5-A) 
 
NO LE TEMO A LAS AUDITORÍA: F. DOMÍNGUEZ El senador Francisco Domínguez señaló que no hay temor a la última auditoría que se hará en su administración municipal: “las anteriores han ido bien y no hay de qué preocuparse”. (Noticias 1-A y 2-A)  
PANCHO EXIGÍA CUENTAS A DIPUTADOS, PERO NO DIRÁ CUÁNTO COSTARÁ SU INFORME Se habla que cuando reventó el escándalo por el manejo de la chequera en la bancada senatorial del PAN, Francisco Domínguez Servién dijo que los diputados Ricardo Anaya y Marcos Aguilar debían explicar cómo manejaban los recursos en la Cámara de diputados. Pero ayer, cuando inició la difusión de su informe como senador, Domínguez Servién dijo que solamente reportará 100 mil pesos porque los demás recurso que utilizará para el pago de espectaculares, impresos spots y demás elementos publicitarios, provienen de donativos hechos por particulares. (Plaza de Armas 1 y 9) 
 
NACHO LOYOLA NIEGA TENER CANDIDATO… EN EL PAN En el PAN vale la pena tener a los candidatos con tiempo, por el trabajo que implica el proceso electoral, señaló el exgobernador de Querétaro, Ignacio Loyola Vera, quien rechazó ser afín a algún grupo interno. Tras recordar que Francisco Domínguez y Ricardo Anaya "están en la palestra" para la elección del candidato para las elecciones de 2015, dijo que se trata de dos panistas de tiempo, experiencia; pero será la militancia la que decidirá cuál de los dos queda. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
¿ANAYA O DOMÍNGUEZ? Durante el Primer Informe de actividades Legislativas que realizó el diputado federal, Marcos Aguilar Vega, Ignacio Loyola Vera, ex gobernador queretano emanado del PAN, aseguró que es positivo ir perfilando a los candidatos de Acción Nacional al Gobierno Estatal. Manifestó que Ricardo Anaya y Francisco Domínguez, son los aspirantes que se están perfilando con mayor fuerza para contender por el Gobierno Estatal. (Plaza de 
Armas 8) 
 
PRI  
 
TONATIUH PLANTEA A LA IP REFORMAS TRANSFORMADORAS El líder de los priístas en el Estado de Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, en una reunión de trabajo con dirigentes y representantes del sector industrial en Querétaro, acompañado del presidente del Instituto Político Empresarial, Homero Sibaja Kusulas, los invitó a sumarse al proyecto transformador del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, ya que -dijo- tienen como propósito "mejorar la economía del país, ampliar la base tributaria y modernizar a PEMEX, así como posicionar a México en un nivel competitivo internacional en igualdad de condiciones presupuestales de países como Corea, Alemania, Estados Unidos, Suecia y China". Además de buscar la justicia social como lo son el seguro de desempleo, el fondo de pensión universal, mejoramiento de la educación y contribuir a un mayor de desarrollo de infraestructura del país, añadió, con la finalidad de presentar e intercambiar puntos de vista sobre el paquete de reformas constitucionales. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 5-A y El Universal Querétaro 4-A) 
 



 
DOMINGO 29 DE SEPTIEMBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

PODER EJECUTIVO 
 
PÍO X SALGADO ES EL PROFESIONISTA DEL AÑO José Pío X Salgado Tovar, Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, recibió el premio al profesionista del año 2013 en la categoría relacionada con el Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro, durante la ceremonia de celebración del XXX Aniversario de la FECAPEQ, que encabezó el presidente municipal, Roberto Loyola.  Se hizo acreedor al premio, por su destacada labor como alumno y catedrático en la Facultad de Ingeniería Civil de la UAQ. Entre los invitados de honor, también se encontraba el Secretario de Educación, Fernando de la Isla. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 3-A y Plaza de Armas 12) 
 
GRATIS, 70% DE SERVICIOS EN JORNADA SOLUCIONES Con el objetivo de contribuir al bienestar de la familia, 70% de los servicios que se realizan en Soluciones, son gratuitos, así lo dio a conocer el coordinador del programa, David Muñoz Morales, quien señaló que la atención ha llegado a más de 220 mil personas, mientras que por cada jornada va variando según el lugar. Destacó que el objetivo es cumplir una de las primicias del Gobernador José Calzada Rovirosa, que es ser una administración cercana a la gente, por tal motivo los servicios que ofrecen los movilizan a diferentes puntos de los municipios. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
ESTABILIZAN YA EL TALUD EN PASEO FUNDADORES Se está coordinando con la CEC trabajos para estabilizar la erosión que hay en algunas partes de los cortes de Paseo Fundadores, afirmó el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado, quien manifestó que los suelos son erosionables por cambios de temperatura y humedad.  Explicó que los estudios se realizaron hace 3 meses, y se dictaminó la conveniencia de hacer las obras para brindar una mayor seguridad, pues se opta por colocar malla metálica y concreto, ello con inversión de 3 millones de pesos. Por ello, la CEC inició las labores de anclaje de rocas en la Carretera Estatal No. 200, en el tramo denominado Paseo Fundadores. (Noticias 6-A) 
 
FIRMAN CONVENIO PARA IMPULSAR INCLUSIÓN El Secretario del Trabajo, Rogelio Carboney Morales, informó que la dependencia a su cargo signó un convenio con 54 empresas queretanas que ratificaron su condición como industrias incluyentes al dar continuidad a la contratación de adultos mayores y discapacitados. Destacó que actualmente, la Secretaría cuenta con el programa “Inclúyete”, orientado a promover el empleo para estos dos sectores de la población, con el que se pretende sumar a un mayor número de empresas y cumplir además con las nuevas normatividades de la ley del Seguro Social.  Para el 8 de octubre se lleva a cabo en Querétaro la primera feria del empleo para discapacitados y adultos mayores, con la expectativa de ofrecer 500 fuentes laborales a estos sectores, anticipando realizar el mismo esquema en San Juan del Río. (El Universal Querétaro 1-A y 10-A) 
 
AVANZA 85% LA VERIFICACIÓN El director de Control Ambiental del estado, Juan Manuel Navarrete Reséndiz, señaló que 85% del padrón vehicular ha verificado sus unidades, resultado que supera la meta que tenía establecida, indicando que actualmente en el estado se registran 420 mil vehículos en circulación, de los cuales, estiman que 380 mil han sido verificados.  Aseveró que la verificación es importante porque cerca del 70 ó 75% de la contaminación que se genera en las grandes ciudades proviene de la combustión generada por automotores. (El Universal Querétaro 7-A) 
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ANUNCIAN NUEVA RUTA TURÍSTICA, LA ‘RELIGIOSA’ La directora de Promoción de la Secretaría de Turismo, Mónica Plehn Azar, anunció que se aumentará una ruta más para que los visitantes puedan conocer mejor a Querétaro, este recorrido tendrá como ángulo el tema religioso, bajo el programa Rutas de Querétaro. El proyecto en el cual están integrados los 18 municipios, que fueron divididos geográficamente en cuatro, que son el número de recorridos que pueden hacer los visitantes. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 
PARTICIPA SEDEA EN ACUERDO TRI-NACIONAL La Secretaría de Desarrollo Agropecuario informa que se llevó a cabo la inauguración de la XXIII Edición del Acuerdo Agropecuario Tri-Nacional 2013, en la que los ministros, directores y secretarios de las provincias y estados de Canadá, Estados Unidos y México, estarán reunidos trabajando y discutiendo sobre diversos temas de comercialización, competitividad y sanidad agroalimentaria. En la inauguración estuvo presente el Secretario de Desarrollo Agropecuario del Estado de Querétaro y Presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
SUPERVISAN EN TOLIMÁN OBRAS DE EMPLEO TEMPORAL La presidencia municipal y la SEDEA, apoyan a productores del campo, y en la comunidad de Tierra Volteada, se llevan a cabo obras como la construcción de canaletas para riego, en donde también se cuenta con el apoyo por parte del programa PET de SEDESOL. (Noticias 8-A) 
 
FOTO NOTA “CELEBRAN VIDA DE MIGUEL RUIZ” La Directora General del IQCA, Laura Gabriela Corvera, encabezó, en el Museo de la Ciudad, la presentación del libro “Miguel Ruiz Moncada y el Cine. El rescate de una historia para la cultura fílmica nacional”. Corvera felicitó a la autora, María Gloria Reyna Ochoa Ruiz, por la ardua labor de investigación. La presentación estuvo a cargo de Francisco Peredo, de la UNAM. (El Universal Querétaro 8-A y Plaza de Armas 4 aQROpolis) 
 
DESCARTAN SUSPENDER CLASES POR LLUVIAS  El Secretario de Educación, Fernando de la Isla, descartó el cierre de escuelas o suspensión de clases por las reciente lluvias, pero anticipó un monitoreo a las instituciones, ante la posibilidad de actuaciones a las instalaciones. Dijo que hasta el momento sólo escuelas de la Sierra se han visto afectadas, aunque instó a directores de las escuelas de la entidad, reporten cualquier tipo de daño que pudieran haber causado las recientes lluvias a las aulas. (El Universal Querétaro 10-A)  
 
NO APARECEN DONADORES DE ÓRGANOS: GARCÍA FEREGRINO Dos queretanos esperan un corazón para poder hablar en futuro; de acuerdo con el Secretario de Salud, Mario García Feregrino, ellos se suman a las cerca de 150 mil personas que necesitan recibir un órgano en todo el país pero la fecha no está cerca. En el marco del Día mundial del Corazón y de la Semana Estatal de Trasplantes, reveló que estos pacientes se encuentran ya protocolizados para llevar a cabo la operación y las instalaciones están listas para hacerlo, pero no aparece el actor principal: el donador.  Las enfermedades cardiovasculares encabezan las principales causas de muerte en el continente americano, e incrementa la prevalencia de la hipertensión arterial, dislipidemias, diabetes, sobrepeso y obesidad. En Querétaro la Secretaría participa con acciones preventivas a través del Programa de Salud en el Adulto y en el Anciano con la implementación de la “Semana Nacional del Corazón Saludable”. (Diario de Querétaro 5-A) 
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SE SUMA EL PRI A LA CAMPAÑA DE DONACIÓN Y TRASPLANTE DE ÓRGANOS Por onceava ocasión se llevó a cabo la Semana Estatal de Donación y Trasplantes de Órganos, en el Centro Estatal de Trasplantes del Estado de Querétaro, con la participación de instituciones, asociaciones y organizaciones Pro Donación de Órganos y Trasplantes en el estado. El CDM del PRI, encabezado por Luis Cevallos, abrió las puertas de la sede del tricolor para sumarse a esta causa. (Noticias 5-A) 
 
200 OBSERVACIONES A LA CRUZ ROJA POR LA SSQ Marco Antonio Rojas Zetina, presidente de la delegación de la Cruz Roja del municipio de San Juan del Río, dijo que la Secretaria de Salud del Estado, presentó 200 observaciones a esta delegación por el periodo de 2011-2012. De igual manera mencionó que varias áreas fueron auditadas, pero todas las observaciones ya fueron corregidas de manera inmediata, con el trabajo que se realizó se dio inicio con la mejora de las instalaciones.  Destacó que en el mes de octubre llegará una sexta ambulancia a San Juan del Río que será donada por el Gobierno del Estado, por parte del Gobernador José Calzada, totalmente nueva y equipada. (Noticias 1 y 3 San Juan y Plaza de Armas 4) 
 
MÁS DE 40 MIL PERSONAS PUEDEN SUFRIR UN INFARTO En Querétaro 50 por ciento de las personas que padecen de hipertensión arterial lo desconocen actualmente 21 mil 482 personas reciben atención médica por esta enfermedad, refirió la coordinadora del Programa de Envejecimiento de la Secretaría de Salud del Estado, Isela Granillo. Con motivo del Día Internacional del Corazón, la Secretaria de Salud llevará a cabo la Semana Nacional del Corazón Saludable del 23 al 29 de este mes, en donde se ofrecerán servicios gratuitos de salud y prevención relacionados con el corazón. (a.m. 7-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
COMPARTE CON ESTUDIANTES El diputado Braulio Guerra Urbiola visitó las instalaciones de la Universidad Anáhuac para realizar una plática con alumnos del plantel, la mañana del pasado viernes, donde abordó temas de interés social, y la situación actual del acontecer en el país. (Noticias 1-E) 
 
DIPUTADOS PANISTAS TRASLADAN MIL DESPENSAS A AFECTADOS DE GUERRERO Además de mil pesos, los diputados panistas apoyaron en la entrega de mil despensas para los damnificados de la Sierra Gorda de Querétaro, así como la transportación de 3 toneladas de víveres para la gente afectada por las lluvias en Iguala, Guerrero. El diputado Alejandro Delgado afirmó que en coordinación con la Cruz Roja, se logró apoyar con el transporte, gasolina y chofer para llevar los víveres a Guerrero. (Noticias 5-A) 
 
SE REÚNE FDS CON TRANSPORTISTAS  El senador Francisco Domínguez acompañado del diputado federal, Alfredo Botello participó en la reunión de transportistas de Amealco y San Juan del Río, donde escuchó la problemática que viven, referente a la regularización de sus permisos, y la falta de apoyos para la modernización de sus transportes.  Domínguez y Botello, se comprometieron a darle puntual seguimiento a sus peticiones y participar en sus demás reuniones para apoyarlos a desahogar sus problemáticas con asesoría y diversas gestiones. (Noticias 4-A) 
 
PREPARAN LEY PARA PROTEGER PERIODISTAS Prevén que antes de que concluya el año estará lista la ley estatal de Protección al Periodista, informó el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, y comentó que convocarán a un foro para que los 
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periodistas directamente puedan emitir sus inquietudes y se puedan incluir en esta normativa. (El 
Universal Querétaro 4-A) 
 
COMPROMETIDA CON LOS JÓVENES: DELVIM BÁRCENAS La diputada federal Delvim Bárcenas, al rendir en Cadereyta su primer informe de actividad legislativa, donde dijo que los queretanos exigen servidores públicos responsables, honestos, eficaces y respetuosos del Estado de Derecho: “La sociedad ha despertado y ya no quiere simuladores”. Afirmó que ha cumplido cabalmente con la responsabilidad que se le ha encomendado por los queretanos. “He sido una diputada firme, crítica y contundente; pero al mismo tiempo responsable, propositiva y constructiva”. Por último aseveró que el PRI propone una serie de reformas que quizá no son del agrado de todos, pero que es su responsabilidad, recoger sus opiniones y estudiar con detenimiento cada una de las propuestas. (Noticias 1-A y a.m. 5-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
DESFOGAN PRESAS EN LA CAPITAL El alcalde Roberto Loyola Vera, anunció que ante la advertencia de mayor presencia de lluvias, el gobierno capitalino ha ordenado el desfogue de aquellas presas de la ciudad que ya se encuentran a niveles superiores del 70%, a fin de aumentar la capacidad de captación y evitar futuras contingencias. Señaló que además se ha solicitado a la CONAGUA que dicha medida se replique en el total de presas de la Zona metropolitana, pues de acuerdo con los reportes de Protección Civil, en promedio estos cuerpos de agua ya se encuentran al 81% de su capacidad. (Plaza de Armas 1 y 5 y Noticias 1-A y 3-A) 
 
EN RIESGO 30 MIL HA DE CULTIVO La continuidad de las precipitaciones pluviales han puesto en riesgo a 30 mil hectáreas de cultivo de temporal en San Juan del Río, especialmente en la siembras de fríjol, advirtió el regidor Javier Osornio Salinas. De acuerdo con la Dirección Regional de Desarrollo Agropecuario, la comunidad de La Llave es una de las que concentra mayor producción de maíz, donde se puso en marcha el programa de combate de plaga. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
LLEVAN VÍVERES A ZONAS DE PINAL AFECTADAS POR LAS LLUVIAS La Presidenta DIF Municipal de Pinal de Amoles, Karina Barrón, acompañada de funcionarios y regidores, realizaron un recorrido por diversas comunidades del municipio para entregar despensas y ropa a las familias de las localidades que se han visto afectadas por las lluvias.  Hizo mención especial de los apoyos del Gobierno del Estado y del DIF Estatal, a través del Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. (Noticias 4-A y 4-San Juan) 
 
A TOPE LA MITAD DE LAS PRESAS En la entidad 14 de las 33 presas están al 100 por ciento de su capacidad, lo que representa el 42 por ciento del total de los almacenamientos están al límite de su contenido, así lo expone el roerte de la Comisión Nacional del Agua. El coordinador del Centro de Investigaciones del Agua de la UAQ, Alfonso Gutiérrez, consideró que el agua almacenada será útil para la siguiente temporada de riego y que permitirá completar la temporada.  Además aseguró que los almacenamientos que están al 100 por ciento no representan ningún peligro para los habitantes de los lugares donde se ubican, siempre y cuando se haga el desfogue correspondiente. (a.m. 1-A) 
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REABRIRÁN NEGOCIOS EL MARTES El presidente municipal, Fabián Pineda Morales, informó que hasta el martes podrán abrir los 8 negocios que fueron desalojados de la Presa Constitución de 1917 en la comunidad de La Estancia, quien argumentó que la CONAGUA estima un incremento del 95% en la Presa Constitución de 1917 y la Presa de La Llave durante las próximas 72 horas. (Plaza de Armas 4) 
 
ENTREGA FABIÁN PINEDA DONATIVO DE 10 TONELADAS PARA AFECTADOS Diez toneladas de productos en especie donó la presidencia municipal a la Cruz Roja Mexicana de San Juan del Río, con la finalidad de apoyar a los damnificados que dejó el paso del huracán “Ingrid” y la tormenta “Manuel”, en el estado de Guerrero. (Plaza de Armas 4 y Noticias 1 y 3-San Juan) 
 
FUERZA CIUDADANA A 25 MIL El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera aseveró que con las jornadas de Fuerza Ciudadana se han eliminado puntos negros de las zonas urbanas y rurales y se ha combatido la delincuencia. Aseguró que con el trabajo comunitario, se combate la delincuencia y se promueven los valores familiares. Informó que 25 mil ciudadanos de más de 20 comunidades han participado y se han visto favorecidos con estas jornadas que se llevan a cabo cada semana, desde hace 18, en las siete delegaciones municipales, donde ayer se replicó esta jornada de manera simultánea. (Diario de Querétaro 2-A, Noticias 1-A y 4-A y El 
Universal Querétaro 6-A) 
 
AVANZA EMPADRONAMIENTO DE COMERCIANTES El ejercicio comercial en la ciudad de Querétaro ha sido muy importante, toda vez que actualmente existen más de nueve mil queretanas y queretanos que se encuentran involucrados, especialmente en el de vía pública, informó el secretario de gobierno municipal, Mauricio Ortiz Proal. Consideró que una vez que toda la gente que ejerce el comercio en vía pública se encuentre credencializada serán mucho más factibles las condiciones en las que la Dirección de Inspección Municipal pueda llevar a cabo sus labores de monitoreo. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
EN PROCESO, 237 FUNCIONARIOS En lo que va de 2013, se han registrado alrededor de 237 procesos administrativos en contra de servidores públicos municipales, informó la magistrado del Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas, Berenice Sánchez Rubio. En lo que va de la actual administración, se han inhabilitado a 14 servidores, precisó Sánchez Rubio, al tiempo de subrayar que la mayoría de estos son pertenecientes al área de Seguridad Pública. (El Universal Querétaro 1-A y 6-A) 
 
CAMBIAN CIRCULACIÓN EN AVENIDA DEL CENTRO La Secretaría de Obras Públicas municipales informó que a partir del sábado 28 de septiembre el tránsito vial sobre la Prolongación Epigmenio González del Centro pasó a ser de un solo sentido, es decir, con circulación de oriente a poniente, hacia la avenida 5 de Febrero. En ese sentido, Gerardo Vega González, titular de dicha dependencia, informó que esperan concluir la obra en su totalidad de aquí a noviembre próximo, toda vez que el propósito de esta acción implementada es el de minimizar el impacto del cierre de la vialidad. (El Universal Querétaro 6-A) 
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PROYECTAN 20 NUEVOS GIMNASIOS AL AIRE LIBRE Mauricio Herbert Pesquera, el director del Instituto municipal del Deporte, indicó que para fortalecer el programa de gimnasios al aire libre, el Instituto proyecta instalar 20 nuevos espacios con aparatos a lo largo de las 7 delegaciones. (Plaza de Armas 5) 
 
REHABILITACIÓN DE VÍAS COMENZARÁN EN OCTUBRE: FABIÁN PINEDA MORALES El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, explicó que gracias  a la venta que se realizará del predio en donde se instalará la empresa LG Innotek, el ayuntamiento contará con 10 millones, además de este recurso agregó que también se cuenta con al menos 4.9 millones de pesos más que aportará la CEC, pues así se acordó en días pasados con dicha dependencia. Además destacó que se están gestionando recursos hasta por 25 millones de pesos pues se presenta proyectos al gobierno federal para dar continuidad a los trabajos de rehabilitación de calles. (Noticias 1 y 3 San Juan)  
 
PINEDA MORALES ENCABEZA REUNIÓN CON DELEGADOS El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, encabezó la primera reunión con delegados y subdelegados de las comunidades de la demarcación, con el propósito de dar seguimiento a sus solicitudes y plantear esquemas de trabajo conjunto en beneficio de sus representados. (El Universal 
Querétaro 4-A) 
 
PRESENTAN DENUNCIA POR DESVÍOS El alcalde Enrique Vega Carriles dio a conocer que el representante de del municipio acudió a la Procuraduría General de Justicia para realizar el proceso jurídico correspondiente por el desvío de recursos que fueron encontrados en la anterior administración, entre los cuales se involucran más de 15 millones que fueron depositados en cuentas particulares. (a.m. 1-A y 5-A y Plaza de Armas 9) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

DENUNCIA JUBILADA DESPOJO INJUSTIFICADO Dolores Almaza y García, de 67 años de edad, jubilada del ISSSTE, pagó más de 220 mil pesos para tener su casa, y fue despojada hace 10 días debido a un error del notario con quien adquirió las escrituras. Al momento de comprar la casa, el titular de la notaría 13, Ricardo Rayas Macedo, sólo les mencionó que el inmueble tenía dos gravámenes con las cajas Bienestar y Florencia por algunos préstamos que pidió su dueña anterior. Sin embargo, por la cantidad que se iba a pagar, éstos quedaban cubiertos. Apareció un tercer gravamen al mes de hacer la compra, lo que ha ocasionado el despojo. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
DIFÍCIL PARA MUJERES EMPRENDER UN NEGOCIO En Querétaro, de cada 10 mujeres que desean emprender un negocio formal, solo tres llegan, dijo la presidenta de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias en la entidad, Rosa María Ríos de Sinecio. En otro tema, informó que el presente año para este sector no ha sido fácil, ya que reportan pocas ventas en todos los negocios, por lo que han soportado los efectos de la desaceleración económica. (Diario de 
Querétaro 4-A) 
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REPORTA FEUQ 5 MIL ESTUDIANTES AFECTADOS POR LLUVIAS TORRENCIALES El presidente de la FEUQ, Juan Pablo Cárdenas Palacios, informó que de los 27 mil estudiantes de la UAQ, alrededor de 5 mil sufrieron afectaciones derivado de las lluvias registradas en los últimos días en el estado. En cuanto a las quejas presentadas por estudiantes de la UAQ, en torno al funcionamiento del transporte público, Juan Pablo Cárdenas, destacó que conforme se han ido adaptando los cambios en las rutas, las quejas han ido a la baja. (Plaza de Armas 12)  
“GRAN AYUDA FCA NUESTRO RETO UNA TONELADA” Los alumnos de la Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ, a través de su Sociedad de alumnos, asistieron a la ceremonia de clausura del programa “Gran ayuda FCA. Nuestro reto una tonelada”, el cual tuvo como objetivo recaudar por lo  menos una tonelada de víveres que en palabras de Alejandro Vázquez Mellado, delegado de la Cruz Roja Mexicana estatal, será entregado para los habitantes del municipio de Landa de Matamoros que resultaron afectados por las intensas lluvias. (Diario de Querétaro 5-C)  
PERDERÁN HASTA 7 MIL PESOS DIARIOS POR CIERRE DE PALAPAS Hasta 7 mil pesos diarios perderán los negocios ubicados en las orillas de La Presa Constitución de 1917, en la comunidad de La Estancia, debido al desalojo de comercio por el incremento de la capacidad del agua, señaló Álvaro Rivera, propietario de la palapa “El Charquito”. (Plaza de Armas 4) 
 
ARRASARON LAS LLUVIAS CON EL COMERCIO: VAN VENTAS EN PICADA El presidente de la CANACO, Roberto Ruiz Hernández, informó que entre 2 y 5 por ciento de los socios han registrado alguna afectación por las lluvias que se han presentado en el territorio queretano. Comentó que entre las afectaciones se cuenta la falta de clientes, que no salen por la lluvia o tienen que cerrar antes por encharcamientos sobre nivel de banqueta. (Diario de Querétaro 1-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
DE FRENTE Y DE PERFIL Alejandro Guillén, presenta la entrevista al dirigente de Acción Nacional en la entidad, José Luis Báez Guerrero, quien habla en torno a las candidaturas de su partido, las cuales dijo no está dicho nada, incluyendo la de gobernador. Asimismo reconoce en José Calzada un Gobernador con buenas ideas pero con un equipo de colaboradores que le quedan chicos; asimismo señala que al PRI lo ve sumergido en la soberbia, como lo estuvo el PAN en el 2009. (Plaza de Armas 10) 
 
BUENAS NOTICIAS Por Lucero del Mediodía  Presenta una fotografía con Sandra Albarrán de Calzada: “¡Muchas Felicidades a Lucerito Santana por el 7mo. Aniversario de transmisiones de ‘Lucero del mediodía’ por el canal 10 de Cablecom!”. (Plaza de Armas 5 La Rosa) 
 
BAJO RESERVA El presidente de la Federación Mexicana de la Industria Aeroespacial, Vladimiro de la Mora, estuvo en Querétaro durante el Mexico’s Aerospace Summit 2013 y dio una buena noticia: esta entidad es una gran alternativa para desarrollar la industria aeroespacial, y esa meta se logrará si en los próximos años se concretan inversiones de empresas que trabajen el mantenimiento, reparación y revisión de aeronaves. Este 
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rubro, conocido como MRO por sus siglas en inglés, tiene un gran mercado y el crecimiento del sector exige mano de obra. En el municipio de San Juan del Río dos presas ya están al máximo de su capacidad, por lo que Protección Civil desalojó a los restauranteros de la presa La Estancia, que muchos apodan “Acupulquito”, por la cantidad de familias que acuden cada fin de semana a realizar actividades recreativas. El alcalde Fabián Pineda Morales tiene el agua hasta el cuello, pues es preocupante la situación para la demarcación que gobierna. El riesgo también está en posibles derrumbes y daños a puentes vehiculares. Mientras tanto, autoridades realizaron un recorrido de supervisión para advertir a la población. Muchos dicen que entró por la cocina, literalmente, para rendir su informe de actividades legislativas. Lo cierto es que una manifestación lo esperaba en la entrada del Salón Chamali, y el diputado Marcos Aguilar Vega empezó retrasado. Congregó a la clase política del PAN, incluyendo a su presidente, Gustavo Madero, y al coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Luis Villarreal. En su mensaje volvió a prometer lo que en campaña: presentar una iniciativa para eliminar a los diputados plurinominales. Muchos queretanos esperan que eso suceda.  (El 
Universal Querétaro 2-A) 
 
LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE El viernes también hubo acciones que hoy sirven de reflexión, acudieron al teatro Hércules, servidores públicos de los tres órdenes de gobierno, así como el representante de la empresa encargada del anteproyecto del tren Querétaro- México. La convocatoria la hicieron los habitantes del lugar con el fin de que les fuera explicado a detalle cómo se construirá, por dónde pasará  y en dónde tendrá terminal el tren que realizará el Gobierno Federal. Ante tal situación y luego de que algunos han señalado que deben prepararse para desalojar, vender o ceder sus propiedades, ante el inminente paso del tren por estas tierras, Marcos Aguilar les ofreció su apoyo ante la solicitud de éstos en el sentido de que no habrá acciones que dañen su patrimonio ni su tranquilidad y que esto quedara por escrito. Incluso el gobernante Roberto Loyola Vera, dejó empeñada su palabra de que nada pasará en sus propiedades y en su tranquilidad. Asentado quedó todo lo dicho. Mucho esfuerzo realizado para lograr que los directivos de la empresa LG Innotek, tomarán la decisión de instalar una planta productiva en terrenos de San Juan del Río, Para hacerlo requerían de la adquisición de un predio que compraron al Gobierno municipal, quien fijó un precio de 10 millones de pesos. Es de llamar la atención lo dicho por el diputado priísta, Gerardo Sánchez, quien señaló que el predio fue bien vendido y la duda es ¿acaso el precio de la tierra para desarrollo industrial es tan bajo? Y otra pregunta es ¿por qué en este caso las cosas se dieron tan fácil y contrariamente en el asunto de la empresa Mitsubishi, que quería comprar una porción menor de terreno, el trámite es un embrollo?  En los últimos días de la semana recién concluida se ha conocido diversidad de irregularidades en que incurrieron anteriores gobernantes de varios municipios. Tal es el caso del ex mandatario de El Marqués, Rubén Galicia Medina, quien incurrió en el despilfarro del dinero recaudado al pueblo. Gastó en compensaciones no legales para sus amigos y colaboradores, en vacaciones de otros. Dejó de supervisar las obras públicas y contrato una empresa de recolección de basura sin que estuviese especializada en este ámbito. Los legisladores de Querétaro cambiaron la Ley Orgánica del Estado del Poder Legislativo del Estado. Una de las modificaciones es que si algún diputado es expulsado o renuncia, éste seguirá gozando de los cobros del dinero que denominan “prerrogativas”, recurso del que no tienen la obligación de explicar al populacho en qué lo hicieron. Se ha modificado la ley solamente para conveniencia de quien sea o llegue a ser diputado, fomentará la renuncia a los partidos políticos, apenas iniciadas, pues así quedarán exentos de compromisos y pagos. Vosotros ¿qué pensáis?  Acordaron que los integrantes de la Mesa Directiva podrán dura hasta un año en el cargo. El Argumento es que de esta manera dará paso  un trabajo legislativo óptimo que genere mejores resultados. Esta enmienda aplicó de inmediato, donde Braulio Guerra ejercerá el cargo de presidente de la Mesa Directiva, hasta el 25 de septiembre de 2014. El mismo lapso de tiempo el panista Guillermo Vega Guerrero, se desempeñará como Presidente de la Junta de Concertación Política. Puestos 
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ocupados por dos políticos que sabemos, uno, el rojo, quiere ser Gobernador y otro, el azul, quiere ser alcalde de San Juan del Río. (a.m. 1-A)  
 
BRUJERÍAS Por Coco Ontiveros  Se congratula de la inauguró el Banco de Ojos “ALE” en el Hospital General, por parte de la presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán. Se pretende procurar, conservar y distribuir tejidos oculares para los pacientes que se encuentran en la espera de una córnea. (Noticias 5-E) 
 
CENTRO CÍVICO, CENTRO CULTURAL Y AEROPUERTO: 10 AÑOS Por Gonzalo Guerrero Renaud  Comenta que el pasado 22 de septiembre se cumplieron diez años de que fueron inaugurados por el presidente Vicente Fox Quesada el Centro Cívico del municipio de Querétaro, así como el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, y también se estaban concluyendo los trabajos para poner en funcionamiento el actual aeropuerto de Querétaro, que detonó muchas inversiones de la industria aeroespacial.  Eran los últimos días de la administración municipal de Querétaro 2000-2003 de Rolando García Ortiz y de la administración estatal 1997-2003 de Ignacio Loyola Vera, ambas emanadas del PAN.  Apunta que es justo hacer un reconocimiento a estas obras, a diez años de su ejecución y puerta en marcha, ya que han representado un impulso al quehacer gubernamental, a la cultura, al transporte aéreo y en general, a la vida económica y social de Querétaro. El conjunto del Centro Cívico tiene capacidad para cerca de 800 trabajadores. La obra civil costó alrededor de 300 millones, sin incluir otros costos de mobiliario e instalaciones. Destaca que coincidentemente, por esos días muchos mexicanos sufrían afectaciones por lluvias torrenciales en los estados de Michoacán y toda la costa del Pacífico, así como Guanajuato y aquí mismo en Querétaro. Señala que sirva este artículo de reconocimiento, en este décimo aniversario, a quienes, aunque no hayan sido mencionados, pusieron su esfuerzo y trabajo para la realización de estas obras en favor de los queretanos. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
AL GRANO Por Edgardo Cabrera Delgado  Comenta que año con año en el Pueblo Mágico de Bernal se celebra una de las justas atléticas más asombrosa y extrema del planeta. El 4 de mayo se lleva a cabo la Carrera de la Santa Cruz. En España es famosa la carera de San Sebastián y cuenta con todos los apoyos que se pueda uno imaginar, pero en San Sebastián Bernal, México es prácticamente nulo el apoyo institucional gubernamental, llámese federal o estatal y muy poco del municipio; simplemente cero promoción. Las medallas y trofeos, así como los modestos apoyos económicos son otorgados por personas del lugar. (a.m. 4-A)  
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  Califica como “mal día” el de ayer para el senador Francisco Domínguez, quien fue opacado por el presidente del Congreso de la Unión, Ricardo Anaya Cortés, que se llevó la tarde en el Informe de Marcos Aguilar. Y es que a la hora de los aplausos, Anaya se llevó de calle a un insuflado Pancho. Además, Anaya y Aguilar llegaron junto con su presidente, Gustavo Madero, Domínguez, por su parte, arribó solito. (Plaza de Armas 1)    
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